

Le drapeau de la souveraineté flotte

Ogami Kenichi

Secrétaire général de l'Institut international des Idées du Djoutché

C'est un vœu ardent pour toutes les masses populaires que de faire du 21^e siècle une époque souveraine et paisible.

Pour l'homme ainsi que pour le pays et la nation, la souveraineté est vitale, elle est une pierre angulaire de la paix.

Le maintien de la souveraineté, c'est la voie sur laquelle brille la dignité de l'homme et s'ouvre une nouvelle époque prometteuse d'un respect réciproque, paisible et prospère.

La voie menant au monde émancipé a la bifurcation de deux chemins: l'indépendance ou la soumission.

Ce ne sont que les Idées du Djoutché qui sont l'idéologie directrice de notre temps, car elles indiquent une juste orientation de développement de l'histoire, encouragent les masses populaires aspirant à la souveraineté à réaliser l'émancipation du monde.

Les chercheurs des Idées du Djoutché se voient imposer comme tâches importantes de déployer les activités glorieuses pour que les masses populaires de tous les pays vivent et se développent suivant le courant de la souveraineté.

1. La souveraineté et la paix sont la tendance de l'époque contemporaine

Aujourd'hui tous les pays du monde aspirent à la souveraineté et à la paix.

A l'entrée du 21^e siècle, la souveraineté et la paix s'avèrent irrésistibles plus que jamais comme une tendance du monde.

Le monde actuel se divise principalement en deux selon le maintien ou l'oppression de la souveraineté.

Les forces dominationnistes sont minoritaires dans le monde et, confrontées à elles, les forces indépendantes pour la paix gagnent en ampleur dans le monde entier.

En septembre 2006 s'est tenue à la Havane, capitale de Cuba la 14^e Conférence au sommet des pays non-alignés. Y ont participé 118 pays du monde représentant deux tiers des pays membres de l'ONU. A cette conférence a été adopté à l'unanimité la «Déclaration sur l'objectif, le principe et le rôle du mouvement de non-alignement face à la situation actuelle internationale».

La déclaration a souligné la nécessité de s'opposer à l'unilatéralisme de la superpuissance et de renforcer la solidarité entre les pays de non-alignement.

De nouveaux changements se produisent dans le monde pendant quelques années récentes.

L'Inde et la Chine qui représentent environ un tiers de la population mondiale ré-

alisent le développement économique sensible.

Les deux pays maintiennent le taux de croissance économique annuel au niveau élevé de 7 ou 8 %.

Les Latinoaméricains s'unissent et renforcent la lutte anti-US pour la souveraineté à l'instar de Simon Bolivar qui se consacrait au côté des misérables pour libérer les 5 pays de l'Amérique du Sud du joug colonial de l'Espagne dans la première moitié du 19^e siècle.

Au Venezuela, le président Hugo Chavez applique la politique visant à défendre les intérêts de son peuple sans se laisser fléchir par les pressions de la superpuissance. En janvier de cette année en Bolivie, Evo Morales a été élu président issu de la nation autochtone pour la première fois dans son histoire.

L'Europe a déjà formé la région d'euro pour faire circuler de façon unitaire la monnaie euro, gardant ainsi une certaine distance des Etats-Unis.

Face à la répression constante et à l'offensive armée des impérialistes, le monde arabe conjugue ses efforts pour sauvegarder le droit d'existence et la souveraineté sans distinction de pays et de fraction.

La tendance à la souveraineté constitue le courant principal de notre temps et elle croît de jour en jour.

Mais la nature de l'impérialisme reste inchangée malgré le changement de l'époque.

La nature de l'impérialisme est l'agression et le pillage. Elle s'avère de plus en plus ouverte aujourd'hui.

Peu de temps après son entrée en fonction du président, Bush a attaqué préventivement l'Afghanistan et l'Irak au mépris de l'ONU et de l'opinion mondiale sous prétexte de la terreur et des armes de destruction massive.

A cause des guerres provoquées par le pouvoir de Bush, la vie des gens qui vivaient tranquillement a été détruite et la situation tragique persiste encore.

Selon l'information, plus de 2,5 millions d'hommes sont forcés encore de vivre en refuge et au cours de la guerre en Irak ont été tués plus de 650 mille personnes innocentes.

Le nombre des soldats américains tués pendant les guerres d'Afghanistan et d'Irak est de plus de 3000, dépassant le nombre de victimes de l'incident 11 septembre.

Des pays qui ont envoyé leurs troupes en Irak les ont retirées l'un après l'autre suivant l'opinion publique contre la guerre injuste en Irak. Mais le pouvoir de Bush persiste à y déployer toujours 140 mille effectifs, sans donner aucun signe de retrait. La guerre d'Irak patauge dans la boue.

Si l'impérialisme persiste à recourir plus ouvertement aux forces armées pour dominer d'autres pays, c'est une expression, non point de sa puissance, mais de ses ultimes efforts désespérés face à la crise.

Le pouvoir de Bush a forcé les pays alliés à participer à sa guerre d'agression. Quelques

pays comme le Japon et l'Italie n'ont pas tardé à envoyer leurs effectifs à la guerre d'Irak. Le Japon a adopté ce qu'on appelle la «Loi des mesures spéciales pour le soutien au relèvement de l'Irak» et a perpétré pour la première fois après la guerre l'envoi de ses troupes à l'outre-mer. Au fur et à mesure que se révèle évident le dessein agressif des Etats-Unis, les chefs des pays alliés, isolés à l'intérieur comme à l'extérieur, sont obligés de quitter le pouvoir l'un après l'autre.

Au Japon l'ancien premier ministre Koizumi s'est retiré de son cabinet, Asnal de l'Espagne et Berlusconi de l'Italie ont quitté le pouvoir, perdant les élections. La retraite de Blair en Angleterre est décidé pour le printemps de l'année prochaine.

Nul doute que la politique qui est à l'encontre du courant de la souveraineté et de la paix échouera tôt ou tard.

2. La Corée est un pays modèle dans le maintien de la souveraineté

La souveraineté (le sens de la liberté) est vitale pour l'homme. La souveraineté est un attribut de l'homme aspirant à vivre et à se développer en toute indépendance en tant que maître du monde et de son destin. L'homme est le seul être à vivre en toute indépendance. Cela étant, l'homme ne veut accepter ni domination ni asservissement. Il se fait un attribut le plus important de vivre librement en maître du monde. De même, la souveraineté

est vitale pour le pays et la nation. Tous les pays et nations ont le droit à exister et à se développer en toute indépendance. Ce n'est qu'en maintenant la souveraineté qu'ils peuvent assurer la paix et la prospérité du pays et accélérer le cours de l'époque de la souveraineté.

Ces jours-ci, l'impérialisme américain se livre plus ouvertement à l'agression et à la violence.

Les pays aspirant à la souveraineté et à la paix doivent s'opposer à l'attaque barbare des impérialistes par moyen de l'unité politique des masses populaires et par les forces armées autodéfensives.

Si depuis longtemps une guerre n'éclate pas en Corée et que la paix y est assurée alors que les impérialistes américains se démentent follement pour faire s'écrouler la Corée, c'est parce que la RPD de Corée joue son rôle requis pour prévenir la guerre et assurer la paix tout en poursuivant la politique de Songun.

La politique de Songun se propose de mettre au premier plan l'Armée populaire pour repousser l'agression de l'impérialisme et développer sûrement la ligne Djoutché.

Face aux manœuvres auxquelles recourent obstinément les impérialistes américains pour effondrer par les forces armées la RPD de Corée qui maintient invariablement la souveraineté, le peuple coréen est entré en possession d'arme nucléaire en octobre 2006. La possession d'arme nucléaire par la Corée et son essai nucléaire sont une mesure légitime

pour défendre le droit d'existence et la souveraineté du peuple coréen.

La dénucléarisation de la péninsule coréenne, ce sont les recommandations du Président Kim Il Sung; elle est la norme de conduite suprême de la Corée.

L'arme nucléaire de la Corée est de toutes façons destinée à faire échouer les manœuvres d'agression des impérialistes américains et elle ne menace jamais la paix dans le monde. A travers son essai nucléaire, la Corée a fait preuve encore une fois de son esprit de maintenir invariablement la souveraineté sans la moindre hésitation devant les menaces réitérées des impérialistes ou face à l'opposition des grands pays.

Les grandes puissances accusent la Corée de son essai nucléaire, mais l'opinion mondiale affirme que le problème est précisément dans le double critère appliqué par elles sous le nom du TNP.

Le TNP reconnaît officiellement comme possesseurs d'armes nucléaires seulement les 5 pays: les Etats-Unis, l'Angleterre, la France, la Chine et la Russie et interdit aux autres pays d'avoir l'arme nucléaire. Le TNP n'est favorable qu'aux 5 puissances possesseurs d'armes nucléaires qui sont pays membres permanents du Conseil de Sécurité de l'ONU.

Un des principes importants du TNP est d'interdire aux autres pays d'entrer en possession d'arme nucléaire à supposer que les pays possesseurs d'armes nucléaires réduisent et suppriment leurs armes nucléaires. Ce qui

suscite des ennuis pourtant est que le TNP ferme les yeux sur le fait que les grandes puissances ne réduisent mais augmentent des armes nucléaires, en essayant ouvertement d'en employer dans une guerre éventuelle. D'ailleurs les grandes puissances approuvent tacitement la possession d'armes nucléaires par les pays comme l'Israël et s'opposent rigoureusement à la possession d'arme nucléaire par les pays qui maintiennent la position indépendante comme la Corée.

La Corée est un pays limitrophe de la Chine, de la Russie et de la Corée du Sud et le Japon se situe près d'elle de l'autre côté de la mer.

Il n'est pas équitable, on peut le dire, que de critiquer seulement la possession d'arme nucléaire par la Corée alors que les pays situés à ses alentours sont possesseurs d'armes nucléaires ou sous le parapluie nucléaire.

Les superpuissances ont déclaré officiellement la possibilité de l'attaque nucléaire préventive. On peut dire que dans cette condition, la possession d'arme nucléaire pour l'autodéfense est sa légitime défense. La légitime défense est considérée largement comme un droit légal des pays démocratiques.

Nul besoin de dire plus que non seulement les grands pays et les pays qui leur sont soumis mais aussi tous les autres pays ont le droit de se protéger et d'exercer leur souveraineté.

L'impérialisme n'ose attaquer lorsque les

masses populaires s'unissent et qu'elles possèdent les puissantes forces armées autodéfensives.

La possession d'arme nucléaire par la Corée révèle la contradiction du fait que seules les grandes puissances détiennent des armes nucléaires en empêchant le désarmement nucléaire.

L'essai nucléaire de la Corée a mis fin à la possession nucléaire exclusive des grandes puissances et nous invite à accélérer la suppression nucléaire dans le monde.

3. Les activités d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché qui conduisent l'époque de la souveraineté

Les activités pour l'étude et la diffusion des Idées du Djoutché sont celles des pionniers de l'époque de la souveraineté.

C'est une aspiration unanime des personnalités progressistes du monde à suivre les Idées du Djoutché pour réaliser la souveraineté des masses populaires et assurer la paix et l'émancipation dans le monde. On peut dire que suivre ou non les Idées du Djoutché, c'est un critère qui vérifie les personnes progressistes d'une nouvelle époque.

Aujourd'hui, dans plusieurs pays du monde un grand nombre d'organisations d'étude des Idées du Djoutché mènent des activités énergiques pour l'étude et la diffusion

des Idées du Djoutché. Ceux qui veulent approfondir et diffuser largement les Idées du Djoutché se multiplient de jour en jour en Asie, en Afrique, en Amérique latine, en Europe et dans d'autres régions du monde.

Pour déployer les activités d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché, il faut d'abord étudier à fond les Idées du Djoutché, puis élargir les rangs des chercheurs des Idées du Djoutché et former l'organisation d'étude de ces idées.

Ce sont les organisations d'étude de chaque pays et de chaque région qui sont les responsables dans les activités d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché. Les activités d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché dans chaque pays doivent se déployer en accord avec les aspirations des masses populaires et la réalité concrète de ce pays.

Aujourd'hui les activités d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché sont dirigées par l'IIID. L'IIID a été créé en 1978 à Tokyo dans les circonstances où se déploient activement à l'échelle mondiale les activités d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché, idéologie révolutionnaire éclairant une nouvelle époque de la souveraineté. Aujourd'hui, il a ses succursales dans les quatre continents du monde et ses organisations d'étude dans les

100 pays environ.

L'IIID se donne comme une tâche bien importante de porter à une nouvelle étape plus élevée les activités d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché conformément à l'aspiration de l'époque et aux exigences du nouveau siècle.

En septembre 2006 s'est tenue la 10e réunion du Comité exécutif du Directoire de l'IIID.

La réunion a décidé d'organiser les festivités de plusieurs formes en 2007, puisqu'elle est l'année historique où l'on accueille et célèbre le 95e anniversaire du Président Kim Il Sung, élaborateur des Idées du Djoutché et le 65e anniversaire du Secrétaire général Kim Jong Il qui développe en profondeur les Idées du Djoutché et dirige la lutte pour les incarner dans la pratique.

La réunion a affirmé l'importance des activités à déployer par les organisations d'étude de tous les pays en étroite liaison avec l'IIID.

Les activités d'étude et de diffusion des Idées du Djoutché contribueront à réaliser l'émancipation de tous les pays et à assurer la paix dans le monde et accéléreront l'avènement d'une époque de la souveraineté.